



# Sekisyo 通信



R6・9・20

NO. 16

文責：校長 酒井



めざす児童像：夢や希望を追い求め、失敗も学びにかえる子

## ☆☆第1回学校保健委員会（メディアとどう付き合うべきか）

学校医、眼科医、歯科医、薬剤師様と、PTAの役員の皆様にご参加いただき、第1回学校保健委員会を9月5日に開催しました。

毎年2回開催の委員会ですが、今回は養護教諭、主任栄養士より児童の健康診断の結果と食育に関する調査結果の報告がありました。それぞれに成果と課題がありますので、参加された皆様に子ども達の現状を理解していただく良い機会となりました。その後の協議の時間には、話し合いの柱を「デジタルメディアとの付き合い方」とし、石小でも課題の一つとなっている、ゲームやSNS、YOUチューブ等との向き合い方について意見を頂きました。

はじめに、委員全員で約10分程度の動画を視聴し、改めてメディア使用の課題について確認しました。その後、グループディスカッションで交わされた話し合いの中身を共有し会を終了しましたが、有意義な時間となりました。（グループごとに紹介された内容は次の通り）

- グループA：日常にあるのが当たり前の世代、どこをどう削るか悩ましい。  
無制限にできるゲームが多い、時間を決めるのが大切。  
家族も一緒にやって楽しむ時間とし、時間を決めてはどうか。  
スポーツなどに取り組みさせ、暇な時間を与えない。充実させ早く眠らせる。
- グループB：睡眠時間の少なさ、肥満や視力の低下が問題。  
近くに友達がなく、集団で遊ぶこともできない。  
家族みんなで使用時間を減らすのが大切。
- グループC：学校と保護者が共通認識の下対応していくことが大切。  
メディアは良い面もあるので、関わり方が大切。  
学校でもっと体を動かす機会をつくって欲しい。  
アナログ（図書や実体験）の良さを再確認、思考の発達には大切。
- グループD：家族で連携しメディアと付き合う。一緒にゲームやテレビを楽しむ。  
自分の部屋に籠ってのゲームなどは避けオープンにさせる。  
スポーツや課外活動に積極的に取り組ませる。  
今回の動画を子どもにも見せて考えさせる。

限られた時間の中、多くの意見が交わされました。最終的な結論には至りませんでしたが、委員の皆様と課題を共有できたことはとても有意義でした。中でも次の3点については、どのグループからも同じ声が上がりました。

- ☆家族で話し合いルールを決め、出来るだけ家族一緒に楽しむものとする。
- ☆睡眠時間の確保には、適度な運動や遊びが必要。
- ☆学校と家庭が協力し合って問題に取り組むことが大切。

また、今回視聴した動画が大変役立つとの意見を多くいただきましたので、是非ご覧ください。（できればお子様と一緒に）

石川小では、家庭と連携し今後も課題の克服に努めていきたいと考えています。情報やご意見をお待ちしています。

是非ご覧ください。→



## ☆☆ 本気で向き合う6つの秋 ☆☆

熱波の夏はなかなか去ってはいくれないのですが、暦の上では完全に秋。先日の中秋の名月、職員室では「お月見泥棒」の風習の残る隣の様子が話題となりました。実は、石小の近くでも数十年前までは大事にされていた風習と聞きます。絶えてしまったことを残念に思いながらも、月見団子をおいしく食した校長です。

1か月が経つ2学期、子ども達もスタッフも元気です。熱中症アラートの間隙を縫って、外に飛び出す姿を見ると、コロナ禍の数年間を今更ながらとても疎ましく感じます。当たり前が当たり前でないことを噛みしめながら、今秋も今できることに本気で向き合わせたいと思います。

### ☆其の壱 <スポーツの秋>

小体連陸上大会(10/1)に向けての練習が始まりました。大会には6年生全員が出場しますので、体育の時間や放課後を使っての練習にも力が入ります。指導にはスタッフ全員が関わります。先日のリレーカーニバルでの男子4×100m第1位(2連覇)が弾みとなっています。

### ☆其の弐 <読書の秋>

夏休みの読書熱が冷めないうちに、継続して夜長の読書を楽しませたいと考えています。朝の読書はだけでなく、家読(イエドク)の時間も町の「いしかわの時間」とタイアップして進める予定です。後日詳しくお知らせしますので、ご協力をお願いします。

### ☆其の参 <芸術の秋>

夏休みに取り組んだ絵画や書道の作品等が各種コンクールで高く評価されています。作品はできるだけHPで紹介できるよう心掛けていますので、是非ご覧ください。11月の図画作品展に向けて、全学年が取り組みの準備を進めています。

### ☆其の四 <実りの秋>

稲穂が金色に輝き秋風に揺れる学校田。5年生力作の案山子も一体また一体と田んぼの畔にお目見えし、後は収穫を待つばかり。そういえば、3年生のサツマイモの収穫もうそろそろ…、実りの秋から食欲の秋へ!ここからがとても楽しみです。

### ☆其の伍 <充実の秋>

1年生は秋を探しに公園へ、2年生はまち探検、4年生は森林環境学習で母畑湖畔へとそれぞれに見学・体験学習を予定しています。天気予報を確認しながらの実施となりそうですが、たくさんの秋を、目と手と耳と鼻と舌!で感じてきます。

### ☆其の陸 <特別の秋>

創立10周年記念パーティー(仮称)の準備が着々と進められています。概要が少しずつ固まりつつありますので、詳細についてはもうしばらくお待ちください。当日は、午前中だけの行事となります。3連休の初日となりますがお世話になります。

保護者の皆様には、ボランティア等でご協力をお願いすることが多くありますが、宜しくお願いします。

## 「じーっ」と見ているとね…。(ある日の昼休みのこと)

**校長先生、なかなか食べません。おい、ほら、早く食べる!ほらほら。**

と、ガラスをドンドンと叩きながら急かします。トカゲはたまったものではありません。

黄色い帽子のお客さんが校長室に顔を出すようになって一週間、この日はなんと虫かご持参です。中にはエンマコオロギが2匹。校長室で飼っている二ホントカゲの餌を確保してきたと得意気です。早速飼育箱に入れて様子を伺いますが…。

**〇〇くん、ガラスは叩かないでね。静かに「じーっ」と見ているとね、そのうち食べるよ。**

**??…、うん、わかった! 「じーっ」、「じーっ」、「じーっ」、…???**

飼育箱を臨み込むようにしながら、何度も「じーっ」を繰り返す1年生の真剣な顔と声に、遂に堪えきれず、吹き出しながら隣の職員室に逃げこんだ無礼者をお許しください。



